



PETITION

# Darum will Jens Spahn Hartz IV nicht ausprobieren

28.04.2018 - 19:34 Uhr

Vor einigen Wochen hatte sich der heutige Gesundheitsminister zum Arbeitslosengeld II geäußert und damit den Unmut vieler Menschen erregt. Sandra Schlenzog ergriff die Initiative.

**KARLSRUHE** „Hartz IV bedeutet nicht Armut“ hatte Spahn gesagt. Eine Alleinerziehende startete eine Petition. Nun kam es zum Treffen der beiden.

Gesundheitsminister **Jens Spahn** will nicht ausprobieren, wie es sich anfühlt, einen Monat lang von Hartz IV zu leben. Das teilte er nach einem Gespräch mit der Hartz-IV-Empfängerin Sandra Schlenzog am Samstag in Karlsruhe mit. Schlenzog hatte Jens Spahn eine von rund 210.000 Menschen unterzeichnete Online-Petition übergeben.

Der Minister nannte es in einer schriftlichen Erklärung nach dem Treffen bemerkenswert, wie viele Unterschriften zusammengekommen sind. „Allerdings denke ich, dass es viele Bürger eher als Farce empfinden, wenn ich als Bundesminister versuchte, für einen Monat von Hartz IV zu leben. Denn zu offenkundig käme mein beruflicher Alltag auch dann der realen Lage eines Hartz-IV-Empfängers nicht nahe.“

Er räumte ein, es sei ohne Zweifel schwierig, von Hartz IV zu leben. Schlenzog nannte es schade, dass Spahn sich auf das Experiment nicht einlasse, seine Einwände seien aber nicht völlig von der Hand zu weisen.

## „Hartz IV bedeutet nicht Armut“

Die arbeitslose und alleinerziehende Schlenzog hatte Spahn vor mehreren Wochen für seine Aussage kritisiert, dass Hartz IV nicht Armut bedeute, sondern die Antwort der Solidargemeinschaft auf Armut sei.

Hartz IV bis Abtreibung: Jens Spahns kontroverseste Zitate

Sie hatte die **Online-Petition** gestartet, mit der sie den Minister auffordert, selbst einen Monat lang von dem Geld zu leben, das sie bekommt. Spahn hatte Schlenzog daraufhin angerufen und **ihr ein Gespräch unter vier Augen angeboten**.



Viele Menschen demonstrierten vor dem Treffen in der Innenstadt von Karlsruhe.  
Foto: Sina Schuldt / dpa

Vor dem Treffen in der Wohnung der 40-jährigen demonstrierten etwa 100 Menschen in der Innenstadt. Die Teilnehmer forderten mehr Geld und eine bessere Behandlung von Beziehern der Sozialleistung. „Wir sind hier, weil es Zeit ist aufzustehen“, sagte Schlenzog bei dem Protest in der badischen Stadt.

Schlenzog warf dem Minister vor, mit seinen Aussagen auf denen herumzutampeln, die sich am wenigsten wehren könnten. „Herr Spahn, leugnen Sie nicht weiter die Armut, die

Hartz IV verursacht. Schämen Sie sich“, sagte

sie. (dpa)

AUCH INTERESSANT



PFLEGE.DE

**Was kostet ein Treppenlift wirklich?**



SOLARANLAGE

**Solar 2018: Staat gibt unglaublichen Anreiz!**



SEAT

**Der neue SEAT Arona optional mit Voll-LED-Scheinwerfern.**



BÜRGERKRIEG

**DEUTSCHLAND GIBT FÜR SYRIEN WEITERE MILLIARDEN-HILFE FREI**



AN KINDERN VERGANGEN

**MISSBRAUCH – SECHS JAHRE UND PSYCHIATRIE FÜR GITARRENLEHRER**



EINZELKRITIK

**NOTE 6 FÜR SCHALKES BENTALEB NACH SEINER TÖRICHTEN TAT**

empfohlen von



## LESEN SIE AUCH



REGELUNG

**Die Frauenquote  
wirkt nach drei  
Jahren – so langsam**



GLEICHBERECHTIGUNG

**Ministerin Giffey:  
Frauenquote für  
Vorstände  
„wünschenswert“**



VORSCHLAG

**Grüne: Wer Pfleger  
wird, soll in  
Deutschland bleiben  
dürfen**

## MEISTGELESEN

**1** POLIT-EKLAT  
**Türkischer Minister darf  
doch nicht im NRW-  
Landtag sprechen**



**2** PETITION  
**Darum will Jens Spahn  
Hartz IV nicht  
ausprobieren**



**3** FACEBOOK-KLAGE  
**Gericht sieht Rechte von  
AfD-Politikerin Weidel  
verletzt**



## Facebook

Empfehlen

Teilen

2 Personen empfehlen das.  
[Registriere dich](#), um die  
Empfehlungen deiner Freunde  
sehen zu können.



LESERKOMMENTARE (15)

**KOMMENTAR SCHREIBEN >**

LapOfGods

vor 2 Stunden

### **Nicht praktikabel.**

Um in den Genuss von Hartz IV zu kommen müsste Spahn erst mal seine Festgeldkonten auflösen, Immobilien und Achtzylinder verscherbeln und sich von seinem Ehemann trennen. Das geht in einem Monat kaum. Das Coole an Hartz I...

**Mehr anzeigen**

**MELDEN > ANTWORTEN >**

OHdelbaerfin

vor 2 Stunden

### **Herr Spahn,**

Ihr beruflicher Alltag kommt dann der Realität eines Menschen, der Hartz4 bezieht näher, wenn Sie eine Auszeit von eben dieser nehmen. Ziemlich dummes Argument von Ihnen, Herr Spahn, nicht wahr? Aber so ist das mit der Un...

**Mehr anzeigen**

**MELDEN > ANTWORTEN >**

OHdelbaerfin

vor 2 Stunden

Natürlich verursacht Hartz4 nicht Armut. Hartz4 ist Armut.

**1 ANTWORTEN v**

**MELDEN > ANTWORTEN >**

wkah

vor 3 Stunden

Herr Spahn - da haben sie es geschafft sich selber ein "Armutszugnis" auszustellen

**MELDEN > ANTWORTEN >**

Jorgel

vor 4 Stunden

"Herr Spahn, leugnen Sie nicht weiter die Armut, die Hartz IV verursacht." Was für ein Unsinn. Frau Schlensorg kann gerne mal versuchen einen Monat ohne Hartz IV zu leben. Dann lernt sie vielleicht den Unterschi... **Mehr anzeigen**

**3 ANTWORTEN v**

**MELDEN > ANTWORTEN >**



## Aus der Rubrik

---



KONFLIKT

**Chance auf Frieden  
zwischen Nord- und  
Südkorea steigt**



USA-REISE

**Angela Merkel ist auf dem  
Weg zur Trump-  
Versteherin**



KONF

**Tru  
Tre  
fes**



1 / 10



## Video

---



VIDEO

**Lehrer legen Straßen lahm**



VIDEO

**Sind die USA noch ein Sehnsuchtsland,  
Frau Merkel?**



VIDEO

**Merke  
spiele!**



1 / 3

